



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Intervención de El Salvador para la cuarta sesión sustantiva del
Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre Municiones Convencionales
Del 05 al 09 de junio de 2023
Sede de las Naciones Unidas en Nueva York

4. Intercambio general de opiniones

Señor Presidente,

Permítanme brevemente iniciar expresando el apoyo de El Salvador a las labores del Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre Municiones Convencionales en su cuarta sesión sustantiva. De conformidad a la resolución 76/233 de la Asamblea General, los Estados Miembros hemos sido mandatados a presentar recomendaciones sobre un conjunto de compromisos políticos no vinculantes, que conformarán el nuevo marco global integral de municiones convencionales durante toda su vida útil, atendiendo brechas existentes, esto sin menoscabo de normativas nacionales sino para coadyuvar al fin último de apoyar la gestión y manejo seguro y sostenible de municiones convencionales a todos los niveles.

Mi país considera que el documento borrador elaborado por la Presidencia, refleja el tenor de las discusiones de las sesiones anteriores, El Salvador ha sido parte de múltiples consultas informales regionales, en grupos más pequeños y bilaterales sostenidas con el equipo del Presidente, lo que es una muestra del espíritu de inclusividad y transparencia en la conducción de las labores del Grupo, que es meritorio de nuestro reconocimiento.

A modo general, El Salvador considera que el documento es una buena base para lograr un resultado de consenso, se estima que posterior a varias rondas de discusión se incorporan varios de los elementos destacados por las delegaciones en las sesiones pasadas y presenta lenguaje de compromiso con el objetivo de lograr un resultado de consenso. Bajo ese entendido, se emiten los siguientes comentarios específicos:

1. Sobre el alcance, tal como se ha expresado en otras ocasiones, se considera que la referencia a municiones convencionales de todos los tipos “desde los calibres más pequeños de municiones hasta los sistemas de municiones convencionales más grandes” es fundamental, ya que refleja la realidad nacional y regional de países y zonas que se enfrentan a retos diferenciados asociados con la gestión deficiente de municiones de mayor o menor calibre. Adicionalmente, da respuesta a la preocupación existente respecto a que el desvío y tráfico ilícito de municiones de pequeños calibres es más común y por lo tanto merece menciones precisas. Esto es debido a que, a diferencia de las armas de fuego de mayor calibre, las municiones de pequeño calibre son más fáciles de obtener, almacenar y transportar. Esto aumenta su riesgo de tráfico ilegal y desviación.



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

2. Sobre las menciones a la necesidad de incorporar en el marco un enfoque transversal de género, se estima que dicho abordaje es necesario y basado en hechos. Este enfoque responde a la necesidad de atender de manera diferenciada los desafíos y vulnerabilidades que la ineficiente gestión de municiones representa para grupos poblacionales distintos, la importancia de la recolección de datos desagregados por sexo, edad y otras categorías, que permitan generación de análisis para formulación de políticas públicas y la necesidad de promover liderazgos plenos, equitativos, significativos y efectivos de mujeres y hombres en las políticas de gestión y manejo de municiones convencionales. Por lo tanto se acogen particularmente los objetivos 13 y 14 del marco y se alienta que dicho lenguaje sea preservado en el documento final.
3. Finalmente, se expresa el apoyo para las secciones sobre cooperación y asistencia internacional, que se consideran básicas y necesarias para la implementación del marco a todos los niveles, la sección de seguimiento y revisión, que dará continuidad y periodicidad al marco global y último, pero no menos importante el anexo, con la racionalidad de los objetivos planteados en el marco que se estima fundamental para la comprensión del espíritu de cada uno de los objetivos. El anexo proveerá lógica y estructura necesaria al marco y por lo tanto debe estar incluido como parte integral del mismo.

Señor Presidente,

Permítame reiterar el espíritu de flexibilidad de la delegación de El Salvador en nuestros trabajos, que esperamos culminen con la adopción del nuevo marco global integral para la gestión de municiones convencionales durante toda su vida útil.

Muchas gracias.